

ESTUDIO BÍBLICO, LOS TRES TIPOS DE HOMBRES EN EL NUEVO TESTAMENTO I **PARTE: EL HOMBRE NATURAL**

TEXTO: 1 CORINTIOS 2:14 Pero el hombre natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente.

Este día comenzamos un nuevo estudio bíblico en el cual vamos a conocer los **TRES TIPOS DE HOMBRES O PERSONAS** que encontramos en el nuevo testamento, específicamente en las cartas del apóstol Pablo.

Tenemos que saber que esta clasificación no tiene nada que ver con raza, sexo, condición social o económica, sino que es a nivel ESPIRITUAL.

Podemos decir que **ESPIRITUALMENTE HABLANDO HAY DOS TIPOS DE PERSONAS EN EL MUNDO: CONVERTIDOS E INCONVERSOS.**

A las personas inconversas la palabra de Dios les llama **EL HOMBRE NATURAL : (1 CORINTIOS 2:14)** Pero el hombre natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente.

Y dentro de los convertidos, es decir, aquellas personas que han confesado a Jesús como Señor y salvador de sus vidas, la palabra de Dios distingue a dos tipos de personas:

LOS CRISTIANOS CARNALES (1 Corintios 3:3) porque aún sois carnales; pues habiendo entre vosotros celos, contiendas y disensiones, ¿no sois carnales, y andáis como hombres?

LOS CRISTIANOS ESPIRITUALES (Gálatas 6:1) Hermanos, si alguno fuere sorprendido en alguna falta, vosotros que sois espirituales, restauradle con espíritu de mansedumbre, considerándote a ti mismo, no sea que tú también seas tentado.

ESTE DIA VAMOS A ESTUDIAR PRIMERAMENTE LAS CARACTERÍSTICAS DE LAS PERSONAS QUE EL NUEVO TESTAMENTO LLAMA: EL HOMBRE NATURAL.

I) EL HOMBRE NATURAL VIVE EN CONDENACIÓN PORQUE NO HA RECIBIDO LA SALVACIÓN Y LA VIDA ETERNA POR MEDIO DE JESUCRISTO (Juan 3:18) El que en él cree, no es condenado; pero el que no cree, ya ha sido condenado, porque no ha creído en el nombre del unigénito Hijo de Dios.

Muchas veces se dice que una persona que no ha recibido la salvación será condenada cuando muera, pero la realidad es que la palabra de Dios declara que el hombre natural, **YA ESTÁ CONDENADO**, es decir, vive en condenación pues no ha recibido la salvación y la vida eterna que solamente vienen a nuestra vida por medio de nuestro Señor Jesucristo.

El hombre natural es solamente una **CRIATURA DE DIOS** podemos decir que es solamente hijo de Adán, pues todos somos humanamente descendientes de Adán, pero no es un hijo de Dios, pues solamente aquellos que han recibido a Jesús como Señor salvador de sus vidas son hechos hijos de Dios (**Juan 1:12**) **Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de Dios;**

II) EL HOMBRE NATURAL NO PUEDE COMPRENDER LAS COSAS DEL ESPÍRITU, Y LE PARECEN UNA LOCURA (1 Corintios 1:18) Porque la palabra de la cruz es locura a los que se pierden; pero a los que se salvan, esto es, a nosotros, es poder de Dios.

Es por eso que podemos comprender las burlas de muchas personas sobre nuestro estilo de vida cristiano, ya que no lo pueden comprender, para ellos la predicación, la alabanza, el congregarse en una iglesia son una locura.

Y la razón por la cual ellos consideran las cosas del Espíritu como una locura es porque su mente está en tinieblas y son ignorantes de la verdad de Dios (**Efesios 4:17.18**) **Esto, pues, digo y requiero en el Señor: que ya no andéis como los otros gentiles, que andan en la vanidad de su mente, 18 teniendo el entendimiento entenebrecido, ajenos de la vida de Dios por la ignorancia que en ellos hay, por la dureza de su corazón;**

Es por eso que la palabra de Dios nos advierte de no debemos unirnos en **YUGO DESIGUAL CON LOS INCRÉDULOS** porque nuestra mentalidad, nuestras prioridades, nuestra visión de la vida es muy diferente (**2 Corintios 6:14**) **No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué comunión la luz con las tinieblas?.**

III) EL HOMBRE NATURAL VIVE DOMINADO POR LA VOLUNTAD DE LA CARNE Y POR LAS CORRIENTES DE ESTE MUNDO INFLUENCIADO POR SATANÁS (EFESIOS 2:1-3) Y él os dio vida a vosotros, cuando estabais muertos en vuestros delitos y pecados, 2 en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia, 3 entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro tiempo en los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de los pensamientos, y éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás.

El hombre natural vive dominado por su propia naturaleza pecaminosa, es gobernado por ella, ya que no hay en esas personas una naturaleza espiritual , no hay en ellos ningún conflicto entre agradar a Dios o agradarse a sí mismos.

El hombre natural es fácilmente influenciado y dominado por todas las corrientes de este mundo pues **NO HAY TEMOR DE DIOS EN ÉL (Salmos 36:1)** **La iniquidad del impío me dice al corazón: No hay temor de Dios delante de sus ojos.**

Las acciones del hombre natural reflejan en sus acciones lo que hay en su corazón el cual es gobernado completamente por el pecado (**Tito 3:3**) **Porque nosotros también éramos en otro tiempo insensatos, rebeldes, extraviados, esclavos de concupiscencias y deleites diversos, viviendo en malicia y envidia, aborrecibles, y aborreciéndonos unos a otros.**

IV) EL HOMBRE NATURAL PUEDE SER UNA PERSONA RELIGIOSA Y TENER APARIENCIA DE PIEDAD (Gálatas 4:8) Ciertamente, en otro tiempo, no conociendo a Dios, servíais a los que por naturaleza no son dioses;

Todo hombre natural tiene conciencia de la existencia de Dios, pero no le conoce verdaderamente, y por esa causa puede servir y adorar otras cosas que no son Dios.

El hombre natural tiene al Señor en su boca, en sus palabras, pero su corazón está muy lejos del Señor (**Isaías 29:13**) Dice, pues, el Señor: **Porque este pueblo se acerca a mí con su boca, y con sus labios me honra, pero su corazón está lejos de mí, y su temor de mí no es más que un mandamiento de hombres que les ha sido enseñado;**

Es por eso que toda persona tiene que tener muy clara la enseñanza que nos dio nuestro Señor Jesucristo (**Mateo 7:21**) **No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos.**

AHORA RESPONDAMOS UNA PREGUNTA MUY IMPORTANTE: ¿QUE SE NECESITA PARA DEJAR DE SER HOMBRE NATURAL?

La respuesta a esa pregunta nos la dio nuestro Señor Jesucristo en la plática que tuvo con un hombre llamado Nicodemo ; **POR MEDIO DEL NUEVO NACIMIENTO (Juan 3:1-7)** Había un hombre de los fariseos que se llamaba Nicodemo, un principal entre los judíos. 2 Este vino a Jesús de noche, y le dijo: Rabí, sabemos que has venido de Dios como maestro; porque nadie puede hacer estas señales que tú haces, si no está Dios con él. 3 Respondió Jesús y le dijo: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de nuevo, no puede ver el reino de Dios. 4 Nicodemo le dijo: ¿Cómo puede un hombre nacer siendo viejo? ¿Puede acaso entrar por segunda vez en el vientre de su madre, y nacer? 5 Respondió Jesús: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de agua y del Espíritu, no puede entrar en el reino de Dios. 6 Lo que es nacido de la carne, carne es; y lo que es nacido del Espíritu,[a] espíritu es. 7 No te maravilles de que te dije: Os es necesario nacer de nuevo.

Para dejar de ser hombre natural **TENEMOS QUE NACER DE NUEVO, NO POR VOLUNTAD DE CARNE, NI POR VOLUNTAD DE VARÓN, SINO DE DIOS (Juan 1:12-13)** Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de Dios; 13 los cuales no son engendrados de sangre, ni de voluntad de carne, ni de voluntad de varón, sino de Dios.